

Pressemitteilung

Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg

Elke Zapf M.A.

24.08.2007

<http://idw-online.de/de/news222800>

Forschungsprojekte
Wirtschaft
regional

40.420 Euro für systematisches Innovationsmanagement

STAEDTLER Stiftung unterstützt Projekt an Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg: Deutsche und chinesische mittelständische Unternehmen im Blick

Mit einem Förderbetrag in Höhe von 40.420 Euro unterstützt die Nürnberger STAEDTLER Stiftung ein neues Projekt an der Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg. Gefördert wird eine vergleichende Untersuchung mittelständischer Unternehmen in Deutschland und China, bei der es um "Stärkung und Ausbau der internationalen Wettbewerbsfähigkeit durch systematisches Innovationsmanagement" geht.

"Anhand einer empirischen Untersuchung in deutschen und chinesischen mittelständischen Unternehmen wollen wir analysieren, ob und inwieweit signifikante Unterschiede hinsichtlich der Innovationsfähigkeit in China und Deutschland bestehen", erläutert Projektleiter Prof. Dr. Werner Fees vom Fachbereich Betriebswirtschaft die Zielsetzung des Projekts. "Für die deutschen Unternehmen sind dabei insbesondere zwei Fragestellungen wichtig: Einerseits ist zu prognostizieren, wie lange der Wettbewerbsvorsprung der deutschen Wirtschaft, der sich ganz wesentlich auf ein überlegenes Innovationspotential stützt, noch gehalten bzw. wie dieser abgesichert werden kann. Andererseits ist zu untersuchen, ob die Fortschritte der chinesischen Innovationsanstrengungen nicht auch sinnvoll durch deutsche Firmen genutzt werden können."

Die empirische Analyse wird zunächst auf der Basis einer Fragebogen-Umfrage in Deutschland und China durchgeführt. Anschließend sollen Detail-Interviews mit ausgewählten Firmen einen tieferen Einblick und eine Verifizierung der Ergebnisse gewähren. Die Ergebnisse der Untersuchung sollen publiziert werden. Vor allem aber sollen Workshops mit Firmenvertretern durchgeführt werden mit dem Ziel, ein Praxis-Seminar zur Verbesserung der Innovationsfähigkeit von kleinen und mittelständischen Unternehmen zu entwickeln.

Die STAEDTLER Stiftung: Partner der Wissenschaft

Die gemeinnützige STAEDTLER Stiftung unterstützt die Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg, Bayerns forschungsstärkste Fachhochschule, bereits seit vielen Jahren mit dem Ziel, die wissenschaftliche Forschung an Universitäten und Fachhochschulen der Region zu fördern. Jährlich vergibt sie auch Promotionspreise für hervorragende Doktoranden.

An der Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg förderte die STAEDTLER Stiftung bereits viele Projekte. Allein in den vergangenen acht Jahren flossen über 900.000 Euro Fördergelder, die zum Beispiel in folgenden Bereichen eingesetzt wurden: Der Fachbereich Elektrotechnik, Feinwerktechnik, Informationstechnik untersuchte umweltfreundliche Techniken zur Herstellung neuer Baugruppen durch Inkjet-Druck leitender Strukturen, das hochschuleigene Institut für Energie und Gebäude untersuchte Latentwärmespeicher-Materialien.

(idw)

idw - Informationsdienst Wissenschaft
Nachrichten, Termine, Experten

URL zur Pressemitteilung: <http://www.fh-nuernberg.de>

URL zur Pressemitteilung: <http://www.staedtler.de>

D